

今世紀最大の天体ショー

☆ヘール・ボップ彗星☆

ヘール・ボップ彗星が発見されたのは、一九九五年七月二十二日夜で、今から一年十ヶ月前です。世紀の大彗星と世間を騒がし、テレビ、雑誌等で多く取り上げられたヘール・ボップ彗星、みなさんにご覧になられたでしょうか。彗星とは、太陽を焦点として、楕円・放物線・双曲線の軌道を描いて公転するガス状の天体で、白い尾を長くひいて運行します。別名ほうきばしと呼ばれ、昔、この星が現れると、よくないことが起こる前ぶれと信じられ、疫病や飢饉、戦争なども関連づけられていました。ヘール氏とボップ氏が見つけたこの彗星を見ようと四月二十五日、ふるさと公園天望広場に於て観測会が行われました。定期的に小さくなっていました。併せて普段で確認することができました。併せて普段肉眼では見ることができない彗星のコマ、北斗七星の三重星も観測することができ、参加した子ども達も喜んでいました。彗星は不吉というジンクスをはねのけるぐらいのいい年になってほしいと思います。

※撮影データ

○撮影日時 一九九七年三月三十日

○露出 八分開放

○レンズ ペンタックスEDDFIII

○撮影者 名本一幸(河中教諭)



日除山頂付近にて撮影



'97 5月

発行
河辺村公民館

☎ (0893) 39-2111
内線 205・206

佐川印刷 KK

吉田町北小路
☎ (0895) 52-0600

人のうごき

(平成9年5月1日現在)
世帯数 537戸
男子 701人
女子 717人
計 1,418人

H8.5.1現 1,458 (△40)
H7.5.1現 1,518 (△100)
H6.5.1現 1,529 (△111)
H5.5.1現 1,588 (△170)
H4.5.1現 1,650 (△232)

やねばし

最近河辺村に書道教室が開校され三十数名の勉強意欲旺盛な方々が集われたと聞く、大変素晴らしいことで、またひとつ河

辺に文化の華が咲きます。最近の書は読めないような字を書いた方が多いのだからと批評される方もありますが、「読めない字」ではなく「よう読まない字」と言った方が適当ではないかと考える。

古人の草書、行書を基本として展開された書は、鑑賞する側に、その知識がなければ読めません。鑑賞力をつけることも書学の目的の一つとなるべきでしょう。

書道も単に早く、正しくという書写能力だけが主眼であるならば、それは情操なき、筆耕の技に外ならない。

やはり書道の理想は、もっと落ち着いた情操豊かな姿であるべきかと考える。

「書は文字に対する古人の叡知と美的活動に感謝し、その伝統を守る愛情の表現にならねばなりませんから、人生目標に一致するものと思えます。」とある書家は述べられています。魅力ある人へ向けての精進努力に期待します。
(梅木)

村議会人事異動

議長 長岡吉男氏

副議長 宮岡末光氏

五月二日、臨時議会が開かれ、申し合わせ任期満了に伴い正副議長が改選され、議長

議長就任の ごあいさつ

議長 長岡 吉男



去る五月二日の臨時議会におきまして、前議長の田中五月氏が、議長の職を辞任され、不尚私が後任議長に選任いただき就任いたしました。私にとりましては、限らない光栄

に長岡吉男氏、副議長に宮岡末光氏が選出されました。また、議会選出の監査委員には、田中五月氏が選任されました。

常任委員会の構成は次のとおりです。(敬称略)

◎委員長 ○副委員長

※総務民教委員会

◎田中五月 ○清水吉則

長岡吉男 梅木加津子

松田純一

※産業建設委員会

◎本山清明 ○上川勝利

宮岡末光 山本雅久

古野青弘

に存じますとともに、その責任の重大さをひしひしと痛感している次第でございます。

私は、もとより浅学非才でございますが、ご推挙を受けましたからには、先輩の方々が残されました功績を汚すことなく立派な村政を推進するため全精力を傾注いたす所存であります。

さて、国政におきましては、国債に依存する構造的な財政運営から脱却すべく、平成九年を行政改革元年と位置付けし、行財政・医療等の改革を実施して、健全財政化に努めべく改善がなされております。また、地方交付税等の減

額、補助金の圧縮も予想され、地方の小さな自治体には多くの影響が生じるものと思われまます。このように厳しい状況下にありますとき、議会といたしましては、行政とそれぞれの権限を尊重し、対話と協調によって、全ての村民が夢と希望をもって、明るく活力ある住み良い村づくり、誠心誠意努力しながら、村民の付託に応える覚悟でありまます。どうか、村民各位の温かいご支援とご協力を心からお願い申し上げますとともに、皆様方のご健勝を祈念いたしまして議長就任のごあいさつといたします。

みなさんご協力ください

※社会教育指導員



氏名 源田 恒雄
担当 同 和 教育

※河辺郵便局



郵政事務官
山崎 裕文



郵政事務官
中野 友和

※中 学 校



教諭 稲田 敦子
〔新谷中から〕

※大洲地域農業改良普及センター



栄養職 山本 ちどり
〔内子中から〕



氏名 戸井 泰雄
担当 第二地域係

※林 業 課



氏名 赤松 寛和



養護教諭 山本 清香
〔白滝小から〕

新入園児紹介

氏名 五頭 龍翔 (父祥介)
地区 横山中



将来の夢
ウルトラマン
ティガ

氏名 松田 千春 (父純一)
地区 宮谷



将来の夢
悟空
(ドラゴンボール)

氏名 清水 吉彦 (父吉則)
地区 三久保



将来の夢
レッドレーサー
(カーレンジャー)

氏名 本門 亮 (父哲也)
地区 出合



将来の夢
仮面ライダー

氏名 山本 大樹 (父五月也)
地区 用の山



将来の夢
ウルトラマン
タロウ

氏名 角藤 菜々 (父隆志)
地区 出合



将来の夢
セーラームーン
スターズ

氏名 山田 瑠美 (父俊一)
地区 長崎



将来の夢
パン屋さん

氏名 往見 理奈 (父康範)
地区 下大成



将来の夢
花屋さん

氏名 大野 泉美 (父盛喜)
地区 植松



将来の夢
キューティ
ハニー

役員紹介

は新任です

☆教育委員会

- 委員長 大森 高知
- 委員 和氣 満
- 委員 佐々木 一男
- 委員 本田 八千代

☆公民館運営審議会

- 会長 二宮 守

☆文化財保護審議会

- 会長 向井 猛

☆館報編集委員

- 戸田 薫明
- 梅木 良照
- 久保 千江子
- 山口 雄三

☆分館長

- 植松分館長 富永 順一
- 坂本分館長 清水 吉則
- 大伍分館長 高橋 時雄
- 北平分館長 梶川 吉彦

☆体育指導委員

- 北川 智也
- 塚野 靖
- 真田 耕志
- 福宮 聖

☆婦人会

- 会長 上川 千代香
- 副会長 大野 安恵
- 副会長 中津 凱子

☆青年会議

- 議長 真田 耕志
- 副議長 久保 龍哉
- 副議長 久保 雅樹

☆PTA連合会

- 会長 稲田 秀一
- 副会長 清水 美孝
- 副会長 中津 寿子
- 副会長 都築 豊

☆老人クラブ

- 会長 向井 猛
- 植松地区会長 向井 猛
- 坂本地区会長 有友 幸寿
- 大伍地区会長 佐伯 範男
- 北平地区会長 山本 徳平

☆校長会

- 会長 都築 豊

☆教頭会

- 会長 山口 雄三

☆選挙管理委員会

- 委員長 増本 喜久男
- 委員 池田 逸郎
- 委員 谷本 幸徳

委員 谷本 義隆

☆行政連絡協議会

委員長 五頭 建市

☆消防団

- 団長 谷本 幸徳
- 副団長 柴野 安広
- 第一分団長 松本 意思男
- 第二分団長 露内 進
- 第三分団長 河本 正生
- 第四分団長 本田 修

☆交通指導員

- 篠原 絹栄
- 藤田 敦子
- 片山 寛
- 中野 福美

☆社会福祉協議会

会長 北川 照正

☆民生児童委員

総務 船田 将則

☆観光推進協議会

会長 本山 清明

待望の静霊苑完成!

去る三月十八日、多数の来賓を迎え、大字植松「静霊苑」に於て落成式並びにふるさととの宿に於て祝賀会が催されました。

永年懸案でありました火葬場静霊苑が、恵まれた自然環境の中で、待合ホールを備え約

二時間で収骨できる近代的施設として完成いたしました。

旧施設は旧式の火葬炉のうえ、建物の老朽化で永い間ご不便をおかけしておりましたが、平成七年十一月から宅地造成に着手し、平成八年五月より静霊苑の新築工事及び火葬炉工事を着工し、このたび、これまでの暗いイメージを一新すべく、荘厳で格調高いデザインとし、厳肅な雰囲気の中に現代的な感覚を盛り込んで完成いたしました。

また、火葬炉につきましても無臭・無煙・無公害の最新の技術と性能を取り入れた近

代施設として完成いたしました。

施設の概要は次のとおりです。

- 位 置 河辺村大字植松一九四五番地
- 名 称

河辺村火葬場静霊苑

○敷地面積

一三四二・二八平方

メートル

○建物構造

鉄筋コンクリート造一部二階建

○延床面積

二二七・六八八平方

メートル

○総事業費

一億四千八百十万三千円

○工期

平成七年十一月、

平成九年三月

○施設の内容

火葬炉一基・待合ホール・

玄関ホール・炉前ホール・機

械室・事務室・霊灰塔・駐車

場

場



火葬場の使用料金は下記のとおりです。

区 分	火 葬 場 使 用 料 金	
	村 内 者	村 外 者
18歳以上	7, 0 0 0円	8, 0 0 0円
1歳以上18歳未満	6, 0 0 0	7, 0 0 0
1歳未満	4, 5 0 0	5, 5 0 0

ふるさと探訪

文化財を訪ねて

去る五月十六日、公民館主催で小学六年生十三名と、小・中学校の新着任教諭を対象に、「ふるさと探訪」を実施しました。

この行事は、平成七年度より実施しており、村内各地の文化財めぐりをする事により、児童は、自分達の住んでいる地域に関し、再認識し、郷土を愛する心と温かい心の育成、又、先生は、個性豊かな人間を育てることのできる学校教育の充実をはかることを目的に行っています。

当日は、午前十時四十分小学校を出発し、まず、松の久保のコガの木(植松)を見学し、百合谷―名場連―中居―神納―用の山の順で文化財めぐりを行いました。

途中、百合谷では大イチョウ、虚空蔵菩薩堂のあと、大森豊氏所有の大やかの説明をご本人から受け、実際に見るだけでなく、さわらせて頂きました。児童達も喜んでいました。

又、中居及び神納において

は、佐伯範男氏から、シラカシ、木造延命地藏菩薩座像、民俗資料館の展示物について丁寧な説明がありました。

河辺村の自然、風土が生んだ文化財に触れ、河辺の良さを感じ、みんな満足したようでした。文化財という県指定の御幸の橋が有名ですが、先人の築いた知恵に驚かされると同時に、技術のすばらしさに感動します。これからの文化は探訪をした子ども達も築きます。子ども達の大きな夢の発想と創造に期待したいと思えます。これからも、子ども達の独創性を育てるような体験学習を企画していきたいと考えておりますので、村民の皆様のご協力をお願いします。



説明をうける子どもたち

楽しい旅で思い出べり

去る、四月十三日、四泊五日の修学旅行へ生徒と共に行ってきました。着任早々で生徒の名前と顔が一致せず、出発前は少々不安でした。しかし反面、今まで小学校勤務だったので、大阪京都方面の旅行は、行く機会がなく、大きな期待もありました。

飛行機を利用しての修学旅行には、驚きましたが、とても快適でした。移動時間の短縮で、ゆとりある行程が過ごせたと思います。

この修学旅行で一番心に残っているのは、二日目です。午前中は、みんなで映画村へ行き、自由に見学をしました。丁度、「水戸黄門」の撮影をしていて、出演者の方々を生で見る事ができ幸運でした。

それから後は、班に分かれて、京都市内自主研修です。コースは、あらかじめ班で計画してあるので、その計画に沿って移動します。目的地へ行くまでのバス停探しが想像以上に大変でした。とにかく

歩きました。こんなに歩くことは、めったにないというくらいは歩きました。しかし、生徒たちが、みんなで相談しながら、目的地へ行こうとする姿を見て、安心して一緒に歩くことができました。嵐山、二条城、平安神宮など、いろいろな所へ行くことができました。

うな顔でした。見るからに怖そうなジェットコースターにも乗ったようです。そんな生徒たちの姿を横目に、教師三名は、情けないのですが、何も乗ることができませんでした。今度行く時は挑戦してみようかな?..

生徒

が、楽しみにしていた場所と言え、三日目の大阪エキスポランドでしよう。いろいろな乗り物に乗ったよう、満足そ



河中3年生の修学旅行風景

森の鼓動が聞こえた!!

四月十九日、中居の三嶋神社に於て第一回自然ウォッチング(ネイチャーゲーム)を開催しました。ネイチャーゲームとは、自らの感覚を使って全身で自然に溶け込む活動で、自然に対する特別な知識や技術を持たなくても自然とふれあい、

中級指導員の宇都宮東吾氏を迎え、コウモリとガ、カモフラージュ、サウンドマップ、マツボックリの不思議を体験しました。参加者からは、「楽しかった。」の意見が出、盛会に終わりました。



自然の不思議を学ぶ

可能性は無量大

公民館では、来たるべき二十一世紀に向けて、河辺村に在住する青・壮年の地域づくりに対する意識を強化するため、フォーニアップの塾を開設します。参加者は固定とし、講義内容はレベルの高いもの、実践性に富んだテーマを設定します。

生涯学習では、住民が輝き、主役になれる個性豊かな地域づくりが求められています。地域づくりに関心のある方、

ノウハウを学びたい方、河辺村のビジョンを模索したい方の参加をお待ちしています。詳しくは公民館まで。

平成9年度
無限大
わくわく-∞-セミナー計画

回	開催日	講演内容
2	7月	「地域のCIとPR作戦」
3	9月	「愛媛づくりと愛媛の中の河辺村」
4	11月	「話題性・地域色」
5	2月	「愛媛の経済と産業」

児童手当等 について

児童手当は、児童を養育している人に手当を支給することにより、家庭における生活の安定と次代の社会を担う児童の健全な育成及び資質の向上を目的としています。

又、支給の対象は三歳未満の児童を養育している人です。第一子、第二子、は月額五千元、第三子以降は月額一万円です。

児童扶養手当は、父親と生活が同一でない児童が育成される家庭生活の安定と自立を促進するため、児童扶養手当を支給することで児童の福祉の増進を図ることを目的としています。

特別児童扶養手当は精神又は身体に障害を有する児童について手当を支給することにより、障害児の福祉の増進を図ることを目的としています。

これらの手当について詳しくお知りになりたい方は役場福祉課まで、お気軽にご連絡下さい。

あなたを待ってる人がいます。 骨髄バンクに登録を！

いのちを救えるのはあなたかもしれません。

「骨髄液の提供（骨髄移植）」というあなたの善意が、白血病や重症再生不良性貧血等の血液難病患者さんの命を救います。骨髄移植を成功させる為には患者さんと骨髄提供者（ドナー）の白血球の型（HLA型）を一致させる必要があります。この一致する確率は兄弟姉妹間で四人に一人、それ以外では数百人から数万人に一人と、まれなため、まだ多くの患者さんが骨髄移植を受けられないでいます。

このため全国で、当面十万人を目標に、広く一般の方々に骨髄バンクへの骨髄提供希望者登録を呼びかけています。

愛媛県では、「骨髄バンク登録窓口」を西条中央保健所・宇和島中央保健所愛媛県骨髄データセンターに設置しております。詳しくは、役場福祉課までお願いします。

年金ワンポイント

『基礎年金番号通知書』を大切に保管しましょう。

国民年金からのお知らせです。

今回送付された基礎年金番号通知書に記入されている番号は、あなたの生涯を通じて使う大切なものです。

例えば

一、学生から社会人になったとき

一、サラリーマンから自営業に変わったとき

一、結婚して専業主婦になったとき

一、共済組合から厚生年金になったとき

など、

あなたのライフスタイルに応じて手続きをする場合、共済組合、厚生年金、国民年金の各年金制度すべてに共通する番号となります。

将来の安定した生活を確実なものにするためにも、『年金手帳』と一緒に大切に保管しましょう。

国民年金からのお知らせです。

新緑の候、河辺の皆様方がお過ごしですか。私も河辺村に生まれ育って半世紀が過ぎました。早いもので大阪に出て来て三十五年になります。「ふるさと」は遠くにありて想うもの：「のごとく昔の事が昨日のように思えてなりません。私も機会ある事に帰省して行きます。変わって行くのは親・兄弟・知人の老いてゆく顔と道路関係くらいです山も川も緑も昔のままに残っています。都会では近代化が進んでいて自然と情緒がややもすると消えつつあります。



ふるさとに望む

大阪府高槻市
大西 祥一
(三久保出身)

工品も盛んなようです。最近では観光事業も積極的村の活性化と共に我々都会に出てくる者に対して田舎に帰るのが一段と楽しみになってきました。私も田舎育ちのためか食べる物は昔子供の頃に食べた野菜・くだもの大好きです。春になると毎年ウド・ワラビ・タケノコと言った山菜を宅急便で送ってもらい、そのたびに古里を忍んでいる者です。愛媛県は教育の県、文学の県として昔より有名です。河辺でも短歌俳句がさかんで私も子供の頃より耳にしたもの味でひまを見つながら俳句、川柳などを少しづつ作っています。最後にどうか河辺の皆さん私達が生まれ育った古里河辺をいつまでも守り続け次の世代へと豊かな村でありますように願います。みません…。

す。人間は自然に生まれ育つて最後は又自然に帰るのだと思います。河辺村も過疎化が進み、現在は村民も高齢化しているそうですね。しかしながら何よりも自慢出来るのは自然と環境を生かした農産物やその加

防災だより

本年も、梅雨のシーズンがやってまいりました。

防災の備えは大丈夫ですか。

この時期、梅雨前線の活動による大雨や集中豪雨で洪水、地すべり、土石流、ガケ崩れなど毎年被害が発生しております。

危険ヶ所の点検、水路、排水溝の掃除など日頃から気をつけておきましょう。

又、梅雨の終り頃によく起る集中豪雨は、狭い地域に突発的に降るため予測が比較的困難です。日頃から天気予報や気象情報に関心を持ち、自分の住む地域の地理的特徴や被害状況などを考えて、もし災害が発生した場合もあわてないよう避難場所、避難経路方法など隣近所で話し合っ確認し、いざと言う時、地域ぐるみで協力して対応できるようにしておきましょう。

「一時間未満の雨量予想が、20ミリから30ミリの時大雨注意報・30ミリから50ミリの時大雨警報と発表になっていきます。」

平成9年度自衛官募集案内 (2等陸士、2等海士及び2等空士を除く)

区分	募集人数(人)	受付期間	試験時期	合格発表	採用時期
幹部 医科・歯科	陸海	5	前期 4~5月 後期 10~11月	前期 6月 後期 11月	前期 9月 後期 2月
	技術	4	6~7月	7月	9月
幹部 一般	陸海	71 (8) 58 (5) 43 (4)	4~5月	1次 6月 2次 7月	1次 7月 2次 9月
	技術	18		7月	9月
候補生	医科・歯科・薬剤	12 5 4	6月	7月	10月
	技術	10 20	6~7月	7月	9月 10月
曹	免許 大学等卒	10 20	10~11月	11月	2月
	看護(女子)	10		11月	2月
一般曹候補学生	陸海空	400 (36) 390 (25) 400 (20)	8~9月	1次 9月 2次 10月	1次 10月 2次 11月
	航空学生	70 (若干名) 68 (若干名)	8~9月	1次 9月 2次 10月 3次 (空) 11~12月	1次 10月 2次 11月 最終 1月
看護(女子)	陸海	105	9~10月	1次 10月 2次 11月	1次 11月 2次 1月
	自衛隊生徒(男子)	250 60 50	11~1月	1次 1月 2次 2月	1次 1月 2次 2月
曹候補士	陸海空	1,650 (100) 480 (20) 460 (20)	8~9月	1次 9月 2次 10月	1次 10月 2次 11月
	防衛中学校学生	385 (25)	9~10月	1次 11月 2次 12月	1次 12月 2次 2月
推薦	一般	75 (10)	9月	9月	11月
	防衛医科大学校学生	65	9~10月	1次 11月 2次 12月	1次 11月 2次 2月

(注) 1. 募集人員等は、実行段階において一部変更することがある。
2. 募集人員欄中の()内は、女子の募集人員であり、内数である。
※詳しくは、自衛隊大洲募集事務所(0893-24-4123)までお問い合わせ下さい。

同和教育シリーズ (6)

国際人権規約のうちの「自由権規約」第二十六条

第一に、差別は犯罪にも等しい行為であり、法律でもって禁止されることによつて防止されなければならないこと。

第二に、差別されている人びとが劣悪な実態におかれてある場合、当事国は積極的な施策を実施することによつて、改善しなければならないこと。

第三に、差別意識を撤廃す

るためには、教育・文化・マスメディアを通じて正しい認識を広め、共に生きるという考え方を広めなければならないこと。

以上の三点です。

翻つてわが国の人種差別撤廃条約に対する対応をみてみますと、国連で採択(一九六五年)されており三十年後の、一九九五年に批准いたしました。

国際社会と共に歩む日本となるためには、部落問題を早急に解決していかねばならないと考えますが、そのために、この人種差別撤廃条約の

短

わが病めば嫁の作りし芋がゆの
とろりと甘く胸にしむるも

障害の身となり暮らすウエルケアの
兄を案ずる春雨の夜

春もやに包まれながら木々芽ぶき
衣更えする夏は来つつ

廃屋となりて久しき荒庭に

あでやかに咲く八重桜花

米壽すぎ器用な手つきで薪を割る
老いの仕事と夫は言つたり

満開の桜に映えてよそ行きの
顔それぞれに美しく見ゆ

歌

関井恵美子

山本カシ子

国井ミネヲ

増本喜久男

本田ミネヨ

上林ヨシ子

消息

自 9・3・11
至 9・5・10

☆お誕生おめでとう

往見 康太 (下大成) 父 康 範
母 満 恵

☆末ながくお幸せに

古野 誉 (植松)
矢野さやか (大洲市)

久保 雅樹 (露内)
濱本 洋子 (瀬戸町)

☆おくやみ申し上げます

安田トラヨ (日の平) 77歳
富永トメノ (上大成) 85歳

(河辺村同和教育協議会)